

## Communiqué

*Brest, le 2 février 2021* – Le Crédit Mutuel Arkéa prend acte de l'adoption ce jour par le Conseil d'administration de la Confédération Nationale du Crédit Mutuel, de la "décision de caractère général relative au renforcement de la cohésion du Groupe Crédit Mutuel", contre l'avis du Crédit Mutuel Arkéa.

Le Crédit Mutuel Arkéa déplore que la Confédération Nationale du Crédit Mutuel soit demeurée indifférente à ses demandes de retrait de cette DCG.

Si grâce à la forte mobilisation et au soutien appuyé d'administrateurs, de salariés, d'acteurs de la vie économique et politique, des ajustements ont été apportés à son contenu, cette DCG conserve néanmoins son caractère centralisateur, avec, qui plus est, de nombreuses imprécisions qui sont autant de sources d'interprétations et d'arbitraire.

Cette DCG porte ainsi atteinte à l'expression de la singularité du Crédit Mutuel Arkéa, à la maîtrise de ses choix stratégiques et de sa liberté d'entreprendre. Elle oblige par ailleurs le groupe à engager des moyens humains et financiers, particulièrement inappropriés dans le contexte de crise sanitaire.

Par conséquent et conformément au mandat donné par le Conseil d'administration, la direction générale étudie toutes les voies de recours possibles afin d'assurer la protection des intérêts du Crédit Mutuel Arkéa.

Hélène Bernicot, Directrice générale du Crédit Mutuel Arkéa déclare : *"Cette décision de caractère général, adoptée dans le contexte que nous connaissons de crise sanitaire et économique, apparaît totalement hors-sol et hors contexte. Son adoption constitue une nouvelle illustration des divergences profondes existant entre le Crédit Mutuel Arkéa et la CNCM sur la vision du modèle bancaire de demain : d'un côté une approche centralisatrice et unilatérale qui vise à intégrer et uniformiser les groupes régionaux, de l'autre la conviction que c'est l'agilité, la proximité et la collaboration qui répondront aux grands enjeux de demain. Nous restons plus que jamais mobilisés pour défendre cette vision et ce modèle"*

### **A propos du Crédit Mutuel Arkéa**

Le Crédit Mutuel Arkéa est composé des fédérations du Crédit Mutuel de Bretagne, du Sud-Ouest et de leurs caisses locales adhérentes, ainsi que de près de quarante filiales spécialisées (Fortuneo, Monext, Arkéa Banque Entreprises et Institutionnels, Arkéa Investment Services, Suravenir...). Il compte plus de 10 500 salariés, près de 2 800 administrateurs, 4,8 millions de sociétaires et clients dans la bancassurance et affiche un total de bilan de 165 milliards d'euros. Crédit Mutuel Arkéa se classe parmi les tout premiers établissements bancaires ayant leur siège en région. Plus d'informations sur [www.arkea.com](http://www.arkea.com)

**Contact presse** : Ariane Le Berre-Lemahieu - 02 98 00 22 99 - [ariane.le-berre-lemahieu@arkea.com](mailto:ariane.le-berre-lemahieu@arkea.com)